
 

平成 29 年度 松浪地区まちぢから協議会 第５回 運営委員会 議事録 

2017-９-20 書記 朝岡 

1. 開催日時 

 平成 29 年９月 20 日(水） ９:30～１２:0５ 

 

2. 開催場所 

 松浪コミニティセンター ホール 1・2 

（進行・・・小野江副会長/前田副会長） 

 

3. 出席者(敬称は略します。) 

(1) 茅ヶ崎市市民安全部市民相談課：平山 

(2) 茅ケ崎市市民自治推進課 : 窪田 

(3) 委員: 添付の松浪地区まちぢから協議会の出席者名簿を参照。 ２８名 出席 

(4) 傍聴者: なし 

 

4. 配布資料 

① 平成 29 年度 松浪地区まちぢから協議会 第５回 運営委員会 次第 

② 市民集会について 

③ 広報委員会規程案 

④ 避難行動要支援者制度のお知らせ 

⑤ 茅ヶ崎市民生委員児童委員協議会広報紙「おひさま」の配布協力について 

⑥ 準防火地域が広がります 

⑦ 茅ヶ崎市一般廃棄物処理基本計画改訂素案について 

⑧ 意見交換会「これからのゴミ処理に係る課題について」の開催について 

⑨ ２９年度 盆踊り大会模擬店販売 収支報告 

⑩ 地域公開講座「精神障害をかかえる人への支援のポイント」 

⑪ 第４６回ドッジボール大会 

⑫ 「不安をあおる屋根工事の訪問販売」への注意喚起 

 

5. 開 会 挨拶・・・植松会長 

        

6．報告・依頼等 

      資料⑫ 市民相談課 消費生活センター 平山氏より 

         屋根の点検工事とのことで訪問し、故障個所をねつ造し、屋根が飛んでしまうなどと、 

不安を煽る商法が頻発しており、松浪地区内でも発生。 対策としては ハッキリと断ること。 

回覧を作成したので配布をお願いしたい。 

消費生活相談は 消費者ホットライン 局番なしの １８８ 番 

 

 

 



 

 

７．議 事 

  （１） 資料② 松浪地区市民集会の実施方法について。 

      ＊事前質問を８/１～８/31 まで募集した結果、６自治会+民児協から、２２アイテムの質問があった。 

        各委員は１０分間 各質問に目を通す。 市民集会の実施方法の検討に入ったが、纏まらず、 

        市側の回答をふまえた上で、次回運営委員会にて市民集会の体制を決める。 

 

 各委員の意見としては  

・市側の回答（１０/１７）を見てから検討すべし  

           市長名での解答なので、さらなる深耕は難しいのでは 

・分科会に分かれると、他の分科会の情報共有が出来ない。 

    活発な討議も無かった分科会も有った。 

・防災リーダーの件は、時間を掛けて、分科会での討議が必要        

      ・質問に、福祉、高齢者、子ども問題の質問が無かった。 

          ゴミ問題（有料化）の将来的問題もあり、避難行動要支援者問題もある。 

      ・市民集会の本来は、市長と直接の討議が主旨であるから、全体共通の課題を全体会ですべき。 

         松浪地区の課題があればベターだ。 

      ・時間制約があるので、質問者の人数・特定の人・テーマ等々の配分を考慮せねばならず、一つの 

テーマに２０分ぐらいしか割り当てられないので、色々な制限をせざるを得ず、進行が難しくなる。 

      ・市民集会での質問・回答だけで、問題の解決は出来ず、後々のフォローを如何にして行くかが重要。 

      ・市民集会はガス抜きで良いのか、実のある集会にするには、如何にしていくか、多くの人が意見を 

述べるには、分科会が良い。 

      ・事前質問に拘らずに、大所高所から、問題を討議すべき。 

      ・その場で出た問題を議論すべき、充分な回答が得られなくてもやむを得ない。 

          一般質問を設けるが、質問が重ならぬよう、当日質問内容は、纏めさせてもらう。 

 

                              すべてではないが上記等々の意見があった。 

 

（２） 資料③ 広報委員会規程の制定について 

       ＊外部の団体から、記事・写真に気をつけて欲しいとの要請があり、その対応策として委員会を作り 

         その要請に応えていく体制とする。 

       ＊事務局を総括する書記が所掌し、委員長に朝岡通光があたる。 

 広報委員会メンバー（敬称略）は、中東恵子（書記）、難波美奈子（緑が浜小ＰＧＴ）、新井昭子

（松浪小ＰＴＡ），乃村美穂（松浪中  ＰＴＡ），平松民平（常盤町）、北村嘉秀（ひばりが丘：内諾）  

以上 ７名 とする。 

      ＊規約及びメンバーは運営委員会にて承認されたので、 （案）を削除し ９/２０ と記入願います。 

      ＊新委員長として 

         「まつなみだより」は平成２６年８月号を第一号としてスタートしたが、今般 認定コミュニティ特定 

事業助成金対象事業として認定されたので、それに相応しい活動をしていく為には、 

皆さまの積極的支援と協力をお願いします。ＨＰに関しても、ご意見等よろしくお願い致します。 

         早速 １１月１５日号（第１０号）の発行準備に入ります。 

   



          

 

８松浪地区まちぢから協議会の部会からの報告 

   （１）防災対策部会           

＊９/２１の防災対策実行委員会で、１１/１９の地区防災訓練の内容を討議する。 

  （２）自治会部長会 

        ＊感震ブレーカー設置予定計画の概算数を３０年～３２年の年度に分けて９/３０までに 

コミセンに提出のこと。 松浪地区をまとめて、都市政策課に提出する。          

   （３）市民安全部会 

        ＊９/３０振りこめ詐欺防止の講演会を計画。各自治会最低５名以上の参加を願う。 

＊最近も詐欺件数は増えている。特にキャシュカード詐欺が多発しているで、老人会等に 

周知願いたい。 出前講座の活用を市では願っている。 

   （４）自治会館の管理運営 

        ２９年上期使用料売り上げは、￥４９４,７００ 、使用サークルは４０団体となり、ほぼ前年並であった。 

   （５）松浪コミュニティセンター・子供の家「なみっこ」の運営管理 

       ＊ 年初から設置した、ご意見箱に２７件の意見を頂きました。それぞれの回答を、意見箱の近くの 

ボードで告知をする事とした。 

       ＊意見箱からの提案で、茅ヶ崎図書館の図書コーナーの設置を検討してきたが、来年１月のシステム 

変更に合せ、現状体制のなかで、１月からスタート出来るよう準備を進めていく。 

       ＊講座を設けて欲しいとの要望もあるが、ここコミセンは講座を開くのではなく、部屋を貸す組織 

なので、小和田公民館と共催での口腔ケアの講座（食事と健口講座１０/３０）にトライする。 

来年度からは、小和田公民館の企画段階から参画していきたい。  

（６）松浪コミカフェ管理運営について 

         順調です。 

（７）資料⑨盆踊り収支報告及び反省会の件 

     ＊売上 １５７,７００円   経費 169,054 円    △11,３５４円   となった。 

       なお 反省会の費用は繰越金を充てる。 

＊反省会を ９/２２ １８；００よりコミセンにて開催。 ３０名の参加予定 

  お手伝いの方々が、夜での参加は難しいので、来年度は昼に反省会を設定したい。 

 

９．各団体からの報告 

  出席者の全団体から行事等の報告があったが、特に共有すべきと思われる点を下記に記載する。 

   時節柄「敬老の日」にちなみ、 お金や品物で ９自治会が敬老の方々を祝っています。 

 

（１） 松浪地区社会福祉協議会 

        ９/２４ の福祉ふれあい祭り 及び ブロック別交流会も始まりますのでよろしくお願いします。 

（２） 浪地区地域包括センターさざなみ 

資料⑩ 10/２７ 公開講座 

前回９/６ コミセンにて「終活支援 お片付け講座」 には ３２名参加 

（３） 松浪地区体育振興会 

＊８/１２の盆踊り大会の模擬店の収支が赤字になったのは残念です。開催日の決定、１日のみの開催

等の影響があったと思われるので、来年は日程選び等 早めに松浪地区まちぢから協議会に 

ご相談します。 



      ＊１０/８の体育祭 （３年連続雨で中止）は、例年より 種目を減らし、時間にゆとりを持って、早めに 

終わるよう工夫しましたので、参加者が多く成るよう声掛けをお願いします。 

 

 

１０．まちぢから協議会連絡会からの報告 

 

   （１）配布資料④、⑤，⑥、⑦、⑧ 

     ＊「避難行動要支援者支援制度のおしらせ」 のパンフレットが出来た。     

     ＊緑が浜の一部が準防火地域に指定され、平成２９年１２月１日より改築・新築が制約される。 

     ＊パブリックコメント；茅ヶ崎市の一般廃棄物処理基本計画の改定作業が始まり、改訂内容には 

         剪定枝の資源化、バイオガス化施設の見直し整備、家庭ごみ有料化等。 

     ＊意見交換会；これからのゴミ処理に係る課題について 

         排出量は減少しているが、リサイクル率は下がっている。 

         意見交換会の開催を要請されているが、他協議会の動向や環境循環課の意向を精査して 

         対応したい。 

（２）まちぢから協議会委員に対する研修会及び懇親会 

          １１月２５日（土）    １４；３０～研修会        １６；３０～親睦会   

茅ヶ崎市役所４Ｆ会議室   会費１０００円 

                        各協議会から１０名程度の出席を要請されている。 

 

１１．閉 会 挨拶・・・前田副会長 

 

 

 

次回  ＊ 松浪地区まちぢから協議会運営委員会  １０月１８日（水） ９：３０から  

       

                                                                 以上 

 



平成29年度　松浪地区まちぢから協議会　委員名簿 ○:出席　　　　　×:欠席

職名 氏名 団体名及び役職等 第1回 第2回 第3回 第4回 第5回 第6回 第7回 第8回 第9回 第10回 第11回 第12回 第13回 第14回 第15回

1 会長 植松　伸擴 協議会推薦 ○ ○ ○ ○ ○

2 中井　汎 浜竹一丁目自治会　会長 ○ ○ ○ ○ ○

3 副会長 前田　積 浜竹二丁目自治会　会長 ○ ○ ○ ○ ○

4 杉本　誠 浜竹三丁目自治会　会長 ○ × ○ ○ ○

5 野津手　静郎 浜竹四丁目自治会　会長 ○ ○ ○ ○ ○

6 白石　壽明 松浪一丁目自治会　会長 ○ ○ ○ ○ ○

7 長谷川　清 松浪二丁目自治会　会長 ○ ○ ○ ○ ○

8 野村　純二 富士見町自治会　会長 ○ ○ ○ ○ ○

9 辻　俊子 LG富士見町自治会　会長 ○ ○ ○ × ○

10 原屋敷　典子 常盤町自治会　副会長 ○ ○ ○ ○ ×

11 監事 刈間　昌仁 緑が浜自治会　会長 ○ ○ ○ × ×

12 会計 松井　教 汐見台自治会　会長 ○ ○ ○ ○ ○

13 監事 荒牧　喬平 出口町自治会　会長 ○ ○ ○ ○ ○

14 髙橋　雄二 ひばりが丘自治会　副会長 ○ ○ × ○ ○

15 書記 朝岡　通光 美住町自治会　会長 ○ ○ ○ ○ ○

16 坂井　修一 松浪地区社会福祉協議会　会長 ○ ○ ○ ○ ○

17 高田　陽子 松浪地区民生委員児童委員協議会　会長 ○ ○ ○ ○ ○

18 大曽根　修一 松浪地区老人クラブ連合会　会長 ○ ○ × ○ ×

19 川原　博美 松浪地区地域包括支援センターさざなみ　管理責任者 ○ ○ ○ ○ ○

20 広瀬　忠夫 松浪地区体育振興会　会長 ○ ― ― ― ―

20 新倉　哲也 松浪地区体育振興会　副会長 ○ ○ ○ × ○

21 監事 櫻井　武一 松浪地区スポーツ少年団　代表 ○ ○ ○ ○ ○

22 書記 中東　恵子 汐見台小学校区青少年育成推進協議会　会長 ○ ○ ○ ○ ○

23 副会長 小野江　達人 緑が浜小学校区青少年育成推進協議会　会長 ○ ○ ○ × ○

24 会計 大類　ひさ枝 松浪小学校区青少年育成推進協議会　監査 ○ ○ ○ ○ ×

25 中川　淳 汐見台小学校ＰＴＡ　会長 ○ ○ ○ × ×

26 難波　美奈子 緑が浜小学校ＰＧＴ　会長 ○ ○ ○ ○ ○

27 新井　昭子 松浪小学校ＰＴＡ　会長 ○ ○ ○ ○ ○

28 乃村 美穂 松浪中学校ＰＴＡ　会長 ○ ○ ○ × ○

29 塩見　愛 松浪学区子ども会連合会　会長 ○ ○ ○ × ○

30 監事 菊池　紀子 食生活改善推進団体　会員 ○ ○ ○ ○ ○

31 石橋　幸弘 環境指導員 ○ ○ ○ ○ ○

32 川田　昌子 公募委員 ○ ○ ○ ○ ○

33 加藤　敦子 公募委員 ○ ○ ○ ○ ○
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